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Province de Québec
Municipalité de St-Luc-de-Bellechasse
GOR lLO

Séance ordinaire du Conseil municipal de la Municipalité de Saint-Luc-
de-Bellechasse tenue à la salle du conseil, 115 rue de la Fabrique, Saint-
Luc de Bellechasse, lundi le 4 mai 2009 à 19h30 et à laquelle sont
présents:

Mme la Conseillère: Lucie Nadeau;
MM. les Conseillers: Charles Lagrange, Steeve Lafontaine, André
Turcotte et Bruno Vachon formant quorum sous la présidence de Son
Honneur M. le Maire René Leclerc.

Est également présente la Directrice générale et trésorière, Mme Lucie S.
Poulin.

1. Ouverture de la séance
M. le maire, ouvre la séance; il salue les personnes présentes et procède à
la lecture de la pensée du mois, comme suit:
«Nous allons maintenant observer, en silence, un moment de
recueillement, au cours duquel chacune et chacun d'entre nous, croyants et
non-croyants, invoquera les forces et l'inspiration souhaitées, favorisant
ainsi la conduite harmonieuse de notre assemblée et la bonne
administration de la municipalité ... »

Et, il invite les élus à prendre connaissance de l'Ordre du Jour proposé.

2. Adoption de l'ordre dujour
1. Ouverture de la réunion
2. Adoption de l'ordre du jour
3. Adoption du procès-verbal de l'assemblée du 1er avril 2009
4. Démission d'un conseiller
5. Nomination d'un pro-maire
6. Demande pour l'athlète Francis Brousseau
7. Soumissions creusage de fossés
8. Soumissions débroussaillage
9. Arpentage de borne-sèches de l'an dernier
10. Achat de borne-fontaine pour borne-sèches
11. Installation de borne-sèche
12. Voirie municipale / tâches de l'employée saison estivale
13. Demande du futur acquéreur du Camp Forestier
14. Soumission d'achat d'une déchiqueteuse
15. Réservoir / ancienne caserne incendie
16. Nouvelle composition du Comité Consultatif d'urbanisme
17. Règlementation du Comité Consultatif d'urbanisme
18. Soumission pour fournitures de produits pétroliers
19. Présentation du numéro spécial de l'INFO-MUNICIPAL
20. Avis annoncant la possibilité de faire une demande de

participation à un référendum:
Adoption desdits règlements ou Demande de participation à un
référendum

21.Concordance au schéma d'aménagement de la MRC /
Soumission retenue

22.Acceptation des Etats financiers de l'O.M.H.St-Luc
23.Premier versement de subvention à l'O.M.H. St-Luc
24. Demande de M. Germain Nadeau / ouverture printanière Route

Pomerleau
25. Renouvellement d'adhésion au CLD des Etchemins
26. Proposition d'honoraires de la firme d'architectes
27. Proposition d'honoraires de la firme d'ingénieurs
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03-05-09
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28. Demande de la Coopérative jeunesse de services
29. Retour sur contrat de gravier / Transport Yvan Chouinard
30. Adhésion de la municipalité à CONSIGNACTION
31. Journée astronomique du 8 août 2009
32. Prix du Patrimoine 2009 / demande de contribution de cadeaux
33. Assemblée générale annuelle Transport Adapté
34. Fiches d'inspection en viabilité hivernale
35. Communiqués de notre directeur incendie
36. Projet de loisirs collectifs des Etchemins
37. Règlementation sur les boîtes postales, clôtures & arbustes
38. Informations financières
39. Compte-rendu & projection des différents dossiers sous la

responsabilité des conseillers
40. Correspondance
41. Approbation des comptes
42. Correspondance
43. Approbation des comptes
44. Varia 1. ... 2 ... 3 ...
45. Période de questions
46. Levée de l'assemblée

Sur la proposition de M. Bruno Vachon,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
QUE l'ordre du jour soit adopté tel que rédigé en biffant les points nos. 42
et 43 et en ajoutant le point no.l 0.1 ainsi que le varia suivant:
Route Vachon
Immatriculation des charrues
Bacs pour monstres ménagers
Réponse à Mme Lucie Nadeau
Route St-Luc/Lac Etchemin

ADOPTÉE

3. Adoption du procès-verbal de l'assemblée du I" avril 2009
En vertu de la résolution 73-92 (dispense d'effectuer la lecture du procès-
verbal de la réunion précédente) et considérant que tous les membres du
conseil de la municipalité ont reçu une copie conforme du procès-verbal
de l'assemblée du l " avril 2009, les membres du conseil déclarent en
avoir fait lecture et renoncent donc à celle-ci;
Sur la proposition de M. Steeve Lafontaine,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
QUE le procès-verbal de l'assemblée du 1er avril 2009 soit adopté tel que
rédigé.

ADOPTÉE

4. Démission d'un conseiller
Sur la proposition de M. Charles Lagrange,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
QUE suite à la réception d'une lettre datée du 16 avril 2009 de la
conseillère du siège no.5, d'accepter la démission de Mme Nicole
Bilodeau.

ADOPTÉE



N2 03,98

5. Nomination d'un pro-maire
Sur la proposition de M. Steeve Lafontaine,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
De nommer Mme Lucie Nadeau à titre de pro-maire en suite au départ de
Mme Nicole Bilodeau.

04-05-0

N° de résolution
ou annotation

ADOPTÉE

05-05-09

6. Demande pour l'athlète Francis Brousseau
Un projet de demande de soutien à l'élite sportive en collaboration avec le
mouvement Desjardins est présenté par Mme Annick Fortin, mère de
l'athlète;
Sur la proposition de Mme Lucie Nadeau,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
De verser un montant maximal de 250,00$ à titre de contribution pour
aider à défrayer les frais de Francis Brousseau.

ADOPTÉE

06-05-0

7. Soumission pour creusage de fossés
Deux soumissions sont déposées soit, Excavation Serge Mercier Inc ainsi
que Transport G. Gosselin Inc.,.Après lecture de celles-ci,
Sur la proposition de M. Steeve Lafontaine,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
QUE la municipalité de St-Luc accorde la contrat de creusage de fossés, à
la compagnie Excavation Serge Mercier Inc, au prix de 3,00$ le mètre
linéaire et ce, pour une durée de trois (3) ans.

ADOPTÉE

07-05-0

8. Soumission pour débroussaillage
Deux soumissions sont déposées soit, Francois Lemieux et Transport G.
Gosselin Inc., Après lecture de celles-ci,
Sur la proposition de M. Charles Lagrange,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
D'octroyer le contrat de débroussaillage à la Compagnie Transport G.
Gosselin Inc. selon la soumission présentée soit un taux horaire de 85,00$
l'heure.

ADOPTÉE

08-05-0

9. Arpentage de borne-sèches de l'an dernier
Sur la proposition de M. Charles Lagrange,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
De contacter la firme Gervais Royer Arpenteurs afin de procéder à
l'arpentage du terrain utilisé par la municipalité, chez Messieurs Serge et
Jacques Mercier, lors de l'installation de la borne-sèche de l'an dernier.
M. René Leclerc & Mme Lucie S. Poulin sont autorisés à signer tous les
documents requis à cet effet lors de l'acte notarié.

ADOPTÉE
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09-05-09

10-05-09

11-05-09

12-05-09

13-05-09

10. Achat de borne-fontaines pour borne-sèches
Suite à l'information recue à l'effet que la municipalité de Lac Etchemin
est prête à se départir de 3 borne-fontaines usagées mais qui sont
fonctionnelles suite à une remise en état et inspection,
Sur la proposition de M. Steeve Lafontaine,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
De procéder à l'achat de ces trois borne-fontaines au coût de 200,00$
l'unité.

ADOPTÉE

10.1 Achat de réservoir à l'huile
Sur la proposition de M. Charles Lagrange,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
De procéder à l'achat éventuel d'un réservoir à l'huile propriété de Paquet
& Fils, au prix de 500,00$ taxes incluses pour la nouvelle caserne
incendie; le tout sujet à inspection par M. Steeve Lafontaine.

ADOPTÉE

11. Installation d'une borne-sèche
Sur la proposition de M. Bruno Vachon,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
Que conformément au schéma incendie, une prochaine borne-sèche sera
donc installée chez M. Pierre Poulin, au 143 chemin St-Abdon; M. René
Leclerc et Mme Lucie S. Poulin sont autorisés à signer tous les documents
relatifs à cette transaction.

ADOPTÉE

12. Voirie municipale estivale
A titre d'information, M. Steeve Lafontaine précise qu'il a présenté une
description de tâches à effectuer à l'employé et précise qu'un horodateur a
été mis en fonction au garage municipal.

13. Demande du futur acquéreur/Centre forestier
Mme Diane Bélanger et M. Michel Trépanier ont présenté une demande
au conseil relativement à une possible aide au niveau de la nouvelle
taxation du camp. Après diverses discussions,
Sur la proposition de M. Bruno Vachon,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
Que les propriétaires procèdent au paiement des taxes de l'année 2008 et
2009 ; par la suite la municipalité les remboursera à leur demande.

ADOPTÉE
14. Soumission d'achat d'une déchiqueteuse
Sur la proposition de M. Steeve Lafontaine,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
Qu'en présence d'une seule soumission, il y aurait lieu de demander deux
soumissions additionnelles.

ADOPTÉE

N~ OSS9
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15. Réservoir/ancienne caserne incendie
Des discussions font état du réservoir en aluminium situé à l'ancienne
caserne incendie; faisait-elle partie du contrat de vente?
Sur la proposition de M. Steeve Lafontaine,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
De laisser ce réservoir au nouveau propriétaire, M. Roland Leblanc.

14-05-09
W de résolution
ou annotation

ADOPTÉE

15-05-09

16. Nouvelle composition du comité d'urbanisme
Un comité de sélection a été formé pour analyser les 17 candidatures
recues; 7 citoyens ont été retenus pour former le comité à savoir:
-M. Yvon Bussières
-Mme Lisette Bilodeau
-M. Herman Laflarnrne
-M. Jean-Yves Lacasse
-M. Jean Denis Bouchard
-Mme Lucie Nadeau, membre du conseil
-M. Steeve Lafontaine, membre du conseil
Sur la proposition de M. Charles Lagrange,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
De nommer les personnes ci-haut mentionnées à titre de membre du
Comité Consultatif d'Urbanisme, CCU, et ce, pour un mandat de 2 ans.

ADOPTÉE

17. Règlementation du Comité Consultatif d'Urbanisme
Avis de motion est donné par Mme Lucie Nadeau, afin que lors d'une
prochaine session, la municipalité procèdera à l'adoption du nouveau
règlement portant sur la règlementation du Comité Consultatif
d'Urbanisme;

Lucie Nadeau, Conseillère

16-05-09

18. Soumission pour fourniture de produits pétroliers
Sur la proposition de M. Charles Lagrange,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
De procéder à un appel d'offres auprès des divers fournisseurs de produits
pétroliers, tels que diésel d'été, diésel d'hiver ainsi que pour l'huile à
chauffage.

ADOPTÉE

19. Présentation du numéro spécial de l'Info-Municipal
Retour des membres sur l'impact de ce bulletin spécial traitant du projet
éolien; aux fins de discussions.

17-05-09

20. Avis annoncant la possibilité de faire une demande de participation à
un référendum: Adoption desdits règlements ou Demande de
participation à un référendum ...
Les citoyens des zones concernées avaient jusqu'au 30 avril pour signer le
registre des zones concernées; étant donné le nombre insuffisant de
signatures requises par zones,
Sur la proposition de M. Steeve Lafontaine,
Il est résolu à l'unanimité des membres présents:
De procéder à l'adoption des règlements 09-01-01 & 09-01-02.

ADOPTÉE
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18-05-09

19-05-09

20-05-09

21-05-09

22-05-09

23-05-09

21. Concordance au schéma d'aménagement de la MRC/ soumission
retenue

Suite à l'appel d'offres lancé par la MRC des Etchemins et que chaque
conseil municipal se doit d'accepter individuellement la soumission
retenue,
Sur la proposition de M. Steeve Lafontaine,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
De retenir les services de la Firme Daniel Arbour et que M. René Leclerc
& Mme Lucie S. Poulin soient autorisés à signer tous les documents
afférents.

ADOPTÉE

22. Acceptation des Etatsfinanciers de l'O.M.H. St-Luc
Sur la proposition de Mme Lucie Nadeau,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
D'accepter les états financiers pour l'exercice financier terminé le 31
décembre 2008, tels que présentés.

ADOPTÉE

23. Premier versement de subvention à l'O.M.R. St-Luc
Sur la proposition de M. André Turcotte,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
De verser un premier versement de subvention à l'Office Municipal
d'Habitation de St-Luc soit la somme de 2 755,00$

ADOPTÉE

24. Demande de M. Germain Nadeau/ouverture printanière de la route
Pomerleau
A titre d'information, ce citoyen exprime la demande que cette route soit
réouverte à la même période que les autres et que les rangs qui se
doivent d'être réouverts le soient tous en même temps.

25. Renouvellement d'adhésion au CLD des Etchemins
Sur la proposition de Mme Lucie Nadeau,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
De renouveler notre adhésion au CLD des Etchemins.

ADOPTÉE

26.Proposition d'honoraires de lafirme d'architectes
Sur la proposition de M. Charles Lagrange,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
D'accepter la proposition de la firme d'architectes Richard Moreau, dans
le cadre du projet de rénovation du centre communautaire au montant de
21 800,00$ + taxes à titre d'honoraires professionnels d'architectures.

ADOPTÉE

27. Proposition d'honoraires de lafirme d'ingénieurs
Sur la proposition de M. André Turcotte,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
D'accepter la proposition de la firme d'ingénieurs Genivar, dans le cadre
du projet de rénovation du centre com~unautair7. a~ .m?ntant de
22000,00$ + taxes à titre d'honoraires professionnels d mgemene.

ADOPTEE

N9 0401
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28.Demande de la Coopérative jeunesse de services
Suite au regroupement de plusieurs municipalités dont St-Luc de
Bellechasse à la Coopérative jeunesse de services en 2009, ainsi qu'à leur
demande de contribution,
Sur la proposition de Mme Lucie Nadeau,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
De verser la somme de 400,00$ à cet organisme.

N' de re,o~~i9l'5_09
ou an~fttiCM·

ADOPTÉE

29.Retour sur contrat de gravier/Transport Yvan Chouinard
Des discussions s'entament à l'effet qu'une clause du contrat n'aurait pas
été respectée relativement à un fossé de drainage. M. Steeve Lafontaine
rencontrera M. Chouinard à ce sujet.

30.Adhésion de la municipalité à CONSIGNACTION
A titre d'information la directrice générale précise que la municipalité
s'est enregistrée au programme CONSIGNACTION; on retrouvera donc
plusieurs boîtes de récupération à l'intérieur du centre communautaire.

31. Journée Astronomique du 8 août 2009
La Directrice générale informe les membres de réserver leur journée du 8
août 2009. Le déroulement de cette journée qui se tiendra au centre
communautaire est prévu beau temps/mauvais temps.

25-05-09

32. Prix du Patrimoine 2009/demande de contribution de cadeaux
Suite à cette requête,
Sur la proposition de M. Charles Lagrange,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
D'offrir à titre gracieux un livre sur le 7Se anniversaire de St-Luc de
Bellechasse.

ADOPTÉE

33. Assemblée générale annuelle Transport Adapté
Ce point n'est pas retenu.

34. Fiches d'inspection en viabilité hivernale
A titre d'information, les rapports recus sont conformes aux normes.

35. Communiqués de notre directeur incendie
M.Sylvain Poulin, DSSI. a présenté aux citoyens de St-Luc par le biais de
notre info-municipal, un résumé de prévention incendie.

26-05-09

36. Projets de Loisirs collectifs des Etchemins
Pour une 2e année le projet de loisir collectifs des Etchemins offrira une
activité majeure et nous ont soumis la prévision de participation de la
Municipalité de St-Luc;
Sur la proposition de Mme Lucie Nadeau,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
Que la municipalité de St-Luc contribue la somme demandée soit, 50,00$

ADOPTÉE
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28-05-09

29-05-09

37. Règlementation sur les boîtes postales, clôtures et arbustes
La Directrice générale effectuera des recherches afin de bien clarifier s'il
n'y a pas déjà un règlement existant. De plus dans le même ordre d'idée,
Sur la proposition de M. André Turcotte,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
De remettre le chèque qui était retenu à M. Michel Lafontaine à titre de
dédommagement.

ADOPTÉE

38. Informations financières
La Directrice générale fait état de diverses informations financières; les
salaires bruts des employés et élus seront présentés lors de la prochaine
assemblée.

39. Compte-rendu & projection des différents dossiers sous la
responsabilité des conseillers
Lucie Nadeau : 5@7 St-Magloire pour le départ de M. Asse1in

Carrefour Jeunesse Emploi
Charles Lagrange: Asphaltage de la patinoire de l'OTJ.
Steeve Lafontaine : Liste des tâches de l'employé de voirie municipale
Bruno Vachon :NIA
André Turcotte: Litige si quelqu'un obtient une subvention
gouvernementale (confidentiel), est-il admissible à une subvention du
comité de développement;
René Leclerc: Rencontre avec la CADAM 1 déficit de 6000,00$; 3e

ambulance sur le territoire, refusée; MRC/Sûreté du Québec 70 000,00$
par année;

40. Correspondance
La Directrice générale fait état de la correspondance recue. Un envoi
retient l'attention;
Sur la proposition deM. Charles Lagrange,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
De répondre positivement au Groupe Alpha Bellechasse en leur envoyant
une lettre d'appui pour leur projet d'émission de radio-interactive.

ADOPTÉE

41. Approbation des comptes
Sur la proposition de M. Steeve Lafontaine,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
D'approuver la liste des comptes à payer telle que présentée et ce, au
montant de 130 603,17$

ADOPTÉE

Certificat de disponibilité de crédits
Je, soussignée, Lucie S. Poulin, Directrice générale et Secrétaire-
trésorière, certifie par les présentes que des crédits budgétaires sont
disponibles pour les dépenses autorisées par le conseil municipal de St-
Luc de Bellechasse.

Lucie S. Poulin, D. G.

N9 0403
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44. Varia
Varia 1.
Madame Lucie Nadeau propose de retrancher de la résolution décrivant les
travaux routiers 2009, adressée à notre députée, de retirer la route Vachon;
après discussion avec les autres conseillers,
Sur la proposition de Mme Lucie Nadeau,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents,
De retirer la route Vachon des travaux préalablement demandés au bureau
de comté.
M. LE MAIRE MET SON DROIT DE VETO.
Varia 2.
Annulation des immatriculations sur les charrues; c'est maintenu car ce ne
serait pas rentable.
Varia 3.
Il y aura réfection de la chaussée sur une portion de 6 km sur la route St-
Luc, Lac Etchemin, à partir du lac.
Varia 4.
Sur la proposition de M. Steeve Lafontaine,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents,
De procéder à la location d'un «container à monstres ménagers»
disponible pour les citoyens qui sera installé au garage municipal, dans la
semaine du 1er juin.

N° de résolution
ou annotation

30-05-0

31-05-0

ADOPTÉE

Varia 5.
M. le Maire effectue une remise de prix aux membres bénévoles de la
bibliothèque.

45. Période de questions
Quelques interventions dans le contexte du projet éolien.

32-05-0

46. Levée de l'assemblée
Sur la proposition de M. Bruno Vachon,
Il est résolu à l'unanimité des conseillers présents:
Que l'Ordre du Jour étant épuisé, l'assemblée est déclarée levée; il est
22 :10 heures.

ADOPTÉE

SIGNATURES

En signant le présent procès-verbal, le maire reconnaît avoir réputé
signer chacune des résolutions de ce procès-verbal et, qu'il ne
renonce pas à leur égard, à son droit de veto.

'7x!./ ~ ..
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Lucie Simard Poulin, ir. Générale.
..~ ..~ .....
René Leclerc, Maire.


